



学校標語 「夢中になれる 夢中にさせる 日野四小」

日野市立日野第四小学校

校長 三浦 寛朗

令和8年1月号

学校 Web ページ



<https://www.hino-tky.ed.jp/e-hino4/>

## 一步踏み出す勇気、未来へつなぐバトン

校長 三浦 寛朗

明けましておめでとうございます。令和8年の新しい年が、希望とともに幕を開けました。冬休み、各ご家庭でどのような時間を過ごされましたでしょうか。寒さの厳しい年明けとなりましたが、皆様が健やかに新しい年を歩み出されることを願っております。

さて、この年末年始、私はあるニュースを感慨深く見守っておりました。それは、令和6年の震災と豪雨という二重の苦難を乗り越えようとする能登半島で、地域の方々に寄り添い続けた大学生たちの姿です。発災から丸2年が経過したこの1月、能登各地では復興への歩みを確かめ合う追悼式や集いが開かれています。そこには、震災直後から継続して支援に入っている金沢大学や、全国から集まつた学生たちの姿がありました。彼らはこの2年間、人手不足になった伝統の「キリコ祭り」を支えるために汗を流し、この冬も「決して忘れない」という想いを胸に、仮設住宅を回ったり、地域の催しを支えたりしています。

学生たちの活動で特に印象的だったのは、SNSやスマートフォンアプリを活用した情報発信です。例えば、ある学生団体は「被災地のいまを伝え、人と地域をつなぎたい」という願いから、営業を再開した飲食店の情報や地域の物語を届ける観光アプリを自ら開発しました。また、多くの学生が、報道だけでは伝わらない現地のリアルな姿や伝統の美しさを、自分たちの言葉で世界へ発信し続けています。こうした活動に対し、2年の月日を共に歩んできた地元の方が、「若い人たちがこうして寄り添い、発信し続けてくれることが、明日を生きる希望になります」と涙ながらに語られた姿は、支援する側と受ける側が共に未来を創る「共創」の姿そのものでした。

私たちは今、ここ日野の地から、困難な状況にあっても一歩ずつ進み続ける能登半島の皆様の歩みに深い敬意を表するとともに、一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。こうした復興への歩みが進む中で、いま改めて注目されているのが、若者たちによる「心の支援」です。今回の道のりの中で大学生たちが成し遂げたのは、単なる作業のお手伝いだけではありません。彼らが寄り添い、共に汗を流した時間は、その土地で生きる人々の誇りを呼び起こし、次代へと続く確かな「心のバトン」となって地域を照らしていたのです。

この大学生たちの姿は、本校が大切にしている特色ある教育活動「マイプランスクール」の理念と深く重なります。「マイプランスクール」は、子供たち一人一人が「自分が知りたい」「やってみたい」という問い合わせをもち、自ら計画を立てて進める個人探究の時間です。能登で活動した学生たちもまた、「自分たちの強みで、誰かの力になりたい」という自らの問い合わせ（マイプラン）を持ち、それを実行するために何が必要かを自ら考え、行動に移しました。「誰かに言わされたからやる」のではなく、「自分の心から湧き出た願い」のために夢中になること。そして、困難があっても工夫して乗り越えようと挑戦すること。子供たちが「マイプランスクール」で育んでいるのは、まさにこの「未来を切り拓く力」です。

ひるがえって、私たちの住むこの日野市に目を向けてみましょう。新選組の歴史を歩んできた誇りや、多摩川や浅川の豊かな流れ、そして「水の郷」として守られてきた美しい湧水。これらは全て、日野の先人たちが「この街をよくしたい」という熱い想いをもって守り、つないできた「宝物」です。こうした日野の価値を、日頃から登下校の見守りや地域行事を通して子供たちに伝えてくださっている地域の皆様、そして学校の教育方針を温かく支えてくださっている保護者の皆様に、改めて心より感謝申し上げます。皆様の支えがあるからこそ、子供たちは安心して「自分らしいマイプラン」を描くことができています。

「自分の住む街が大好きだ」「自分たちの力で何かを変えられる」という実感は、子供たちの大きな自信となります。令和8年も皆様との絆を大切にしながら、一人一人の「マイプラン」を尊重し、豊かな感性を育む教育を丁寧に進めてまいりたいと思います。3学期は一年の締めくくりであると同時に、次の一步を踏み出すための大切な助走期間です。子供たちには、能登で希望の灯をつなぎ続ける学生たちのように、誰かを思う優しさをもちながら、失敗を恐れず歩み続けてほしいと願っています。

本年も子供たちの新しい一步を、家庭・地域の皆様と手を取り合いながら全力で応援してまいります。どうぞよろしくお願い申し上げます。

【追記】文中でご紹介した大学生たちの活動や、能登のいまを伝えるアプリ「めぐり」については、以下のサイトで詳しく公開されています。お子様と一緒に、ぜひ一度ご覧になってみてください。

- 能登観光アプリ「めぐり」公式サイト <https://komorebi-volo.com/meguri/meguri.html>
- 金沢大学 能登復興支援プロジェクト <https://www.kanazawa-u.ac.jp/noto/>

## 【令和8年1月からの学校経営および指導体制の変更について】

日頃より本校の教育活動に対し、温かいご理解とご支援を賜り、心より感謝申し上げます。本校では令和7年4月より、多様な視点で子供たちを見守り、教職員が協働して教育にあたる「チーム担任制」を導入してまいりました。この試行期間を通じ、教職員間の強固な連携や、多角的な視点による児童理解といった大きな成果を得ることができました。

一方で、子供たちの心の細かな揺れ動きに寄り添い、学級としてのまとまりをより確かなものにするためには、特定の教員が責任をもって深く関わる体制が、現在の本校の子供たちにとってより適しているとの判断に至りました。つきましては、令和8年1月より、以下の通り指導体制を移行・再編いたします。

### 1 新体制の概要

#### ○ 「一学級一担任制」への移行と信頼関係の強化

各学級に担任を固定し、児童一人一人との対話や学級経営の時間を充実させることで、より深い信頼関係を築いてまいります。

#### ○ 専門性を生かした「教科担任制・交換授業」の継続

「チーム担任制」の中で進めてきた、教員の得意分野を生かす教科担任制や学年内での交換授業については、1月以降も継続して実施いたします。これにより、担任との絆を深めつつ、複数の教員の専門的な指導を受けられる環境を維持します。

#### ○ 副担任の継続配置とチームによる見守り

これまでどおり、各学年に副担任を配置します。担任を固定しても「学年担任全員で、学年全ての子供たちを支援する」という理念に変わりはなく、組織としてきめ細かくサポートいたします。

### 2 学校へのご相談・ご連絡について

#### ○ 体制は移行いたしますが、保護者の皆様からのご連絡については、これまで通り柔軟に対応させていただきます。

#### ○ お子様の欠席連絡や日常的なご相談などは、学級担任だけでなく、副担任を含む学年担任の誰にでもお気兼ねなくお伝えください。

#### ○ 学年担任・副担任全員が、これまでと同様に学年全てのお子様の状況を共有しております。いつでも、どの教員へも、安心してお声がけください。

### 3 移行のねらい

今回の変更は、「特定の担任と築く深い信頼関係」と「複数の目・専門性による多角的な指導」の両立を目指した「発展的な見直し」です。子供たちが落ち着いた環境で、自らの「マイプラン」に夢中になれるよう、教職員一同、新しい体制で全力投球してまいります。

保護者の皆様、地域の皆様におかれましては、本校の新しい一歩を温かく見守っていただき、変わらぬご協力ををお願い申し上げます

## 【令和8年度の夏季休業期間および入学式の日程変更について】

日野市立学校の管理運営に関する規則の一部改正に伴い、令和8年度より夏休みと入学式の日程が以下の通り変更となりますのでお知らせいたします。

### ■ 主な変更点

- 夏季休業期間（夏休み） 令和8年7月21日（火）～8月31日（月）  
※ 規則改正により、期間が変更されています。
- 入学式 令和8年4月8日（水）午後2時15分開式予定  
※ 例年と日程・時間帯が異なりますのでご注意ください。

### ■ 在校生の始業式について

新2年生～新6年生の令和8年度1学期始業式は、従来どおり令和8年4月6日（月）に実施いたします。

詳細は、日野市ホームページよりご確認いただけます。

### 【アクセス方法】

- リンクから： [日野市ホームページ：学校管理運営規則の改正について](#)（クリックするとページが開きます）
- 検索から： 日野市サイト内にて「入学式 変更」と検索してください。

曜	学校行事等 ( )は学年	授業時数					
		1年	2年	3年	4年	5年	6年
7 水	冬季休業日(終)						
8 木	【特別時程】4時間授業 3学期始業式(給食なし)	4	4	4	4	4	4
9 金	【特別時程】4時間授業 給食(始) 計測(6・1) 交通安全指導	河村SC	4	4	4	4	4
10 土							
11 日							
12 月	成人の日						
13 火	計測(5・2) 交通安全指導 安全指導 ステップ教室指導(始)	5	5	6	6	6	6
14 水	【特別時程】4時間授業 ALT 計測(4・3) 交通安全指導	4	4	4	4	4	4
15 木		5	6	6	6	6	6
16 金		河村SC	5	5	6	6	6
17 土							
18 日							
19 月	なわとび旬間(始) * 短なわ あいさつ運動(17班-①) 読売ジャイアンツ出前授業(5)①	高居SC	5	5	5	6	6
20 火	あいさつ運動(17班-②)	5	5	6	6	6	6
21 水	【特別時程】委員会活動⑨ ALT	4	4	4	4	5	5
22 木		5	6	6	6	6	6
23 金	5時間授業 マイプランスクール⑨	5	5	5	5	5	5
24 土							
25 日							
26 月	読売ジャイアンツ出前授業(5)② あいさつ運動(18班-①)	5	5	5	6	6	6
27 火	校外学習(4) あいさつ運動(18班-②)	5	5	6	6	6	6
28 水	校内書初め展(始) ALT	4	4	5	5	5	5
29 木	薬物乱用防止教室①[アルコール](6)	5	6	6	6	6	6
30 金	月曜時間割 たてわり班活動 なわとび旬間(短なわ)	河村SC	5	5	6	6	6
31 土	1月は、予告なしの避難訓練があります。						

### 3学期の主な予定 (2月以降)

2月 4日 (水) 3年生クラブ活動見学【3年生・6時間】  
 6日 (金) 学校公開  
 道徳授業地区公開講座 & 意見交換会  
 7日 (土) マイプラフェスタ・校内書初め展 (終)  
 給食なし (弁当持参)  
 14日 (土) 一中地区 小中交流会 (6)  
 19日 (木) 社会科見学 (6)  
 25日 (火) マイプランスクール⑩

3月 2日 (月) 保護者会 (中)  
 3日 (火) 保護者会 (低)  
 6日 (金) 6年生を送る会  
 保護者会 (高) 卒業を祝う会  
 9日 (月) ~ 16 (月)  
 学期末面談【三者】  
 23日 (月) 給食終  
 24日 (火) 卒業式  
 25日 (水) 修了式

# ★各学年からのお知らせ★

## 【1年】

### 生活科について

生活科の学習で「凧あげ」を体験します。カラーペン（可能であれば油性）がご家庭にある方は、凧作りの飾り付けに使用しますので、**1月13日（火）**までにペンやケースに記名をして持たせてください。カラーペンは学校でも用意しますので、無理して購入しなくて結構です。

## 【2年】

### 大根の収穫について

1月に大根掘りを予定しています。軍手のご準備をお願いいたします。作業日は、後日お伝えいたします。

## 【3年】

1月の主な連絡はありません。必要に応じて C4th Home&School アプリを通して連絡いたします。

## 【4年】

### 校外学習について

以下の予定で校外学習を実施します。

日 時：令和8年1月27日（火）

場 所：そなエリア東京、夢の島熱帯植物園

当日はお弁当の準備をお願いいたします。行程や持ち物等につきましては、後日しおりを配布しますので、そちらをご確認ください。

## 【5年】

### 校外学習について

以下の予定で校外学習を実施します。

日 時：令和8年2月5日（木）

場 所：キッザニア東京

当日はお弁当の準備をお願いいたします。行程や持ち物等につきましては、後日しおりを配布しますので、そちらをご確認ください。

## 【6年】

### 進路について

進学先が決定していない方は、決定次第、各担任にご連絡ください。

### 校外学習について

以下の予定で校外学習を実施します。

日 時：令和8年 2月19日（木）

場 所：国會議事堂 参議院、科学技術館

当日はお弁当の準備をお願いいたします。行程や持ち物等につきましては、後日しおりを配布しますので、そちらをご確認ください。

## 【全学年】

### 校内書写展について

1月28日（水）から校内書初め展を行います。保護者の方も参観できますので、ぜひご来校ください。

日 時 令和8年1月28日（水）～2月7日（土）の8：15～15：30

場 所 日野第四小学校 各学年教室前廊下

#### 諸注意

- ・上履き・外履きを入れる袋をお持ちください。
- ・受付は、北側教職員玄関のみとなります。
- ・来校の際は、保護者用名札の着用をお願いいたします。
- ・車やバイクでの来校はご遠慮ください。

### 短なわの持参について

1月の体育の授業やなわとび甸間（短なわ）で短なわを使用します。短なわの持ち手の部分などに必ず記名し、**1月9日（金）まで**に持参させてください。なお、なわの長さ調整については、ご家庭で事前に行っていただきますようお願いいたします。

## 令和7年12月　日野第四小学校の様子



12月4日（水）、感染症等の影響により開催を延期した音楽会（児童鑑賞日）を、実施することができました。今年度の音楽会のスローガンは「響け！～思いを一つに奏でるメロディ～」でした。

全員が力を合わせて一つの曲を創り上げることで、児童の結束力が強まっているのを感じました。音楽がもつ力は偉大です！

12月8日（月）～12日（金）、「イングリッシュウィーク」を開催しました。今回、ネイティブ人材として来てくださったのは、ジンバブエ出身のTina先生です。外国語の授業や給食、たてわり班活動など、様々な時間で児童と関わっていただきました。英語が得意な子もそうでない子も、Tina先生と積極的にコミュニケーションを取っている姿が印象的でした。



12月18日（木）、本校の卒業生で画家・作家として活躍されている蟹江杏さんが、4年生に向けて特別授業を行ってくださいました。今回の特別授業のテーマは、蟹江杏さんの著書「あの空の色がほしい」の中に登場する課題「目を閉じてまぶたの裏に見えたもの」を描くというものでした。30秒間目を閉じて、まぶたの裏に見えたものを、児童一人一人がそれぞれの方法で表現しました。

12月25日（木）、全校児童が体育館に集まり、2学期終業式を実施しました。校長先生のお話に続き、3年生各クラスの代表児童が、2学期の振り返りや3学期に向けた目標を堂々と発表してくれました。

1月8日の始業式で、新しい希望や目標を胸に、一回り大きくなった子供たちの笑顔に再会できることを楽しみにしています。

